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《蒙召服从》《蒙召服从》 

舒尔茨弟兄信息文集第四百三十六篇 

因果效因果效应应 

......人种的是什么，收的也是什么（加6：7）。 

因果效应是所有法则之母。在它受到尊重的地方，无法估量的祝福就会降临。在它被人鄙

视的地方，就会遭受无尽的苦难和诅咒。因果效应是第一教育法则 - 它是学习的第一规  

律。一个孩子知道如果他哭了，妈妈就会来。如果他碰到一个热炉，他会受伤。在孩子知

道有A或B之前，他已经知道有一个因果效应。这项法则比老师，教科书，学校和知识本

身要古老。我们在创世之初就能找到它：神说......事就这样成了。我们也在启示录结束语

中找到它：那些洗净自己衣服的有福了。可得权柄能到生命树那里......（启22:14）。因

果效应无时无刻无处不在，并在全地运作。它存在于天体和地球运行中；存在于池塘里的

变形虫，海里的鱼，空中鸟儿的生命里。它控制着万有引力定律和牛顿第三定律（相互作

用的两个物体之间的作用力和反作用力总是大小相等而方向相反）。你发现这个法则不仅

适用于科学运用，也适用于人的属灵层面。正如你从经文中看到的那样，因果效应有两个

成分，即播种和收获，这与因果关系是一致的：......人种的是什么，收的也是什么。 

深入观测会发现因果效应具有精密的准确性，具有绝对的可预测性和不可抗拒力。你不能

将它视为儿戏 - 人种的是什么，收的也是什么。此外，请注意这项法则具有无可挑剔的可

信度，因为神是其创造者。当你将水加热到100摄氏度时，它会变成蒸汽，如果你把它冷

却到0°C，它就会变成固体。以同样的可预测性，耶稣说，得着生命的，将要失丧生命;

为我失丧生命的，将要得着生命（太10:39）。因果效应毫不留情。不会因人而异。没有

任何例外。你能想到有任何比因果效应更强势，更厉害，更具伤害性的法则吗？ 

然而，尽管这部法则无处无时不在，但它可能是普通基督徒生活中最被轻视和忽略的法

则。不知何故，在很多基督徒内心深处认为神是接受 “例外之神”。而不是产生 “后果的

神”。许多人似乎认为 “我可以违反这个法则并得以逃脱，而其他人却不能。” 所以让我再

重申我们的经文，但这次用叙述性的语句：不要自欺，神是不要自欺，神是轻轻慢不得的。人种的是什么，慢不得的。人种的是什么，

收的也是什么收的也是什么（加6：7）。正是这种自欺在我们心中，和一种对神冒犯的灵，使我们无视

或扭曲神的律法和应许，为自己创造例外。这种欺骗使夏娃相信神所说的并不是祂指的那

样：你们不可吃，也不可摸，免得你们死（创3：3）。在她的心目中，圣洁和公义的神被

歪曲成为一个随意放任的，而不是言出必行的神。 

如果任何人说：“神是例外的神”，这是在捏造神，使祂不再是神了。这是在创造我们自己

的神以适应我们的生活方式。这是异教徒！这是偶像崇拜！我的朋友，神清楚地描述祂自

己：因我耶和华是不改变的......（玛3：6，雅各书1:17）。再说一次，神说话算话，祂

所说的既是祂的意思，惟有犯罪的，他必死亡......（结18:20）。我们可以信靠它。如果

我们信不过祂的话，祂的律法和祂的应许，我们信仰的根基就会崩溃。这就是为什么诗人

说：根基若毁坏，义人还能做什么呢？ （诗11：3）。是什么让我们认为神说 “不可不可说说

谎谎” 而神却对我们说谎呢？ 
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如果你顺从神，祂就会祝福你。如果你违背神，祂会诅咒你。因果效应包含的是一种法学

制度，即正确或错误的行为会导致奖励或惩罚。以色列子民清楚地认识到这条法则是他们

与神所立永约的基础。看哪！我今日将祝福与咒诅的话都陈明在你们面前。你们若听

从......就得祝福。你们若不听从，就必受祸......（申11：26-28）。如果你不顺服神，

不要指望得到神的祝福;如果你顺服神，就会蒙福。 

在这个世界上，你可能从没有上过大学，获得财富，或有地位。在这个世界上你可能只是

一个普通人，但如果你顺服神，神就会祝福你。你可以指望它。这是我们至高的神所定的

不可侵犯的律法，因为祂的本性是如此。祂不能也不会撒谎，祂也不会欺骗你。在你生命

中的任何情况下，祂都能借着祂无限的能力将祂的祝福传给你。反之，你可以获得最好的

教育，拥有很多财富，并在一群 “成功人士” 当中是最受人尊敬的，但如果你不顺服神，

你就会受到诅咒。因果效应没有例外。对你所景仰的人没有例外：“他们过着美好的生活”

，或 “他们有一颗善良的心”，或 “他们对每个人都很友好”，或 “他们给穷人或宣教士捐

了这么多钱”。无论如何，如果他们不顺服神，他们就会受到诅咒。你是否顺服是生死攸

关的问题。这是神与人所立永恒之约的一部分（申28：15-68;罗1：30-32）。 

耶稣说：......引到永生，那门是窄的，路是小的，找着的人也少（太7:14）。然而，在

几乎所有的葬礼上，你都会从牧师那里得到对神的印象，即神是宽广之路的神，祂的爱允

许例外。朋友，神给人的第一条律法不是爱的律法，而是顺服的律法。神对人说的第一句

话不是 “我爱你”，也不是 “有信心”，而是 “顺服或必死”（创2:17）。这个主题贯穿于圣

经的每本书中。这种对顺服的呼召是主祷文祷告的核心，......愿你的旨意行在地上......

（太6:10）。愿你的旨意成就是圣经的核心;它是神的国;这是天国。是基督教的精髓。爱

，怜悯和信心可以减轻因果效应，但绝不会废除它。神不会这么做。神不会容许。 

如果神偶尔对因果效应作出例外处理，那么就会使整个宇宙陷入混乱状态。科学会崩溃。

如果神偶尔允许空气动力学定律失效，你绝不会想要坐飞机。如果神取消地心引力定律一

秒钟，我们就会被吸入太空。宇宙中的真理在神国中也是真理。圣徒最大的祝福是他可以

信靠神。如果他顺服，他就会受到祝福。感谢耶稣！靠着神的恩典，你可以顺服并得到祝

福。 

即使我们被宽恕了，因果效应仍然有效。亚伯拉罕与夏甲同寝被宽恕了，但这种罪的后果

至今仍然伴随着中东的所有动荡。大卫犯了奸淫，因为他的罪，就有 “所以” 后果伴随着

他的余生，也给别人带来了痛苦（撒下12:10）。每次你不顺服，都有后果。你和其他人

就会失去永远无法重获的祝福。每一次不顺服都有涟漪效应，一直持续到终了。罪的宽恕

会消除内疚感，但后果依然存在。 

因为生与死都决定于因果效应，所以必须在我们的孩子小时候就教导他们。父母们，不要

教导你的小孩神是 “有例外的神”。你说你没有这样做，但如果你惩罚你的孩子不一致，你

就是教导他们因果效应不可靠，因此创造这项法则的神也不可靠。你正在告诉他们神是一

个 “有例外的神”，你正在预备他们相信神的应许不会总是成真。你在预备他们质疑神的话

语的可靠性。你在为他们预备永恒的地狱之火。几乎所有受咒诅的人都认为神是 “有例外

的神”。 

你种的是什么，收的也是什么。如果你开销比你的收入多，你就会得到灾祸。如果你头脑

里充满了这个世界负面的事而不是神的事，你的信心会受到打击和变为软弱。如果你在基
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督徒的操练中懒惰，你将获得坏仆人的待遇。你将会哀哭切齿（太25:30）。神会让你付

代价。相反，如果你是忠心和顺从的，你就是朝着宝座前进。不要忽视因果效应。 

神会做祂所说要做的事：不要自欺;神是轻慢不得的。种的是什么，收的也是什么。 


